Anlage 2 Seite 1 von 2

Fachbereich 10 Wahlen Coesfeld, 25.09.2015

Einspruch gegen die Gültigkeit der Wahl des Bürgermeisters der Stadt Coesfeld vom 13.09.2015

E-Mail des Herrn Geuking, Landesvorsitzender der Familien-Partei Deutschlands in NRW, vom 23.09.2015

Einspruch

Herr Geuking führt in seinem Einspruch unter anderem aus, dass "auf der offiziellen Homepage der Stadt Coesfeld bereits Tagen vor der Wahl am 13. September 2015 angebliche Briefwahlergebnisse aller bisher eingegangenen Wahlunterlagen, aufgeschlüsselt nach einzelnen Wahlbezirken, offiziell präsentiert" wurden. Die komplette E-Mail ist in der Anlage beigefügt.

Herr Geuking hatte am 10.09.2015 telefonisch darüber informiert und den Link zur betroffenen Webseite per E-Mail übermittelt. Der Link lautet:

http://www.coesfeld.de/wahlen/html_seiten/BM2015_barrierefrei.html

Zutreffend ist, dass diese Webseite am 10.09.2015 aufrufbar war. Falsch ist, dass Briefwahlergebnisse präsentiert wurden. Vielmehr handelte es sich um die Ergebnisse einer Testwahl vom 31.08.2015, die alle Stimmbezirke umfasste.

Dieses wurde Herrn Geuking am 10.09.2015 in einem weiteren Telefonat mitgeteilt.

Testwahl

Vor jeder Wahl führen alle Kommunen im Kreisgebiet, die zur Wahlvorbereitung und -durchführung die Software "PC-Wahl" sowie die Infrastruktur der citeq (IT-Dienstleister, Münster) nutzen, eine Testwahl durch. Im Rahmen dieses Probelaufs werden anhand einer Checkliste zeitgleich in allen Kommunen die Schritte, die auch am Wahlabend zu erledigen sind, abgearbeitet.

Die Testwahl wurde am Montag, 31.08.2015, ab 10:00 Uhr durchgeführt

Am Dienstag, 01.09.2015, wurden – nach Eingang einer Bestätigungsmail der citeq, dass die Testwahl erfolgreich verlaufen sei - die Wahlberechtigtenzahlen und die erfassten Ergebnisse gelöscht. Die nun leeren Dateien wurden erneut auf den Server der citeq übertragen.

Damit war die Testwahl abgeschlossen.

Verfügbarkeit der HTML-Ergebnisdatei

Mit dem Löschen der Ergebnisse wird die HTML-Ergebnisdatei nicht automatisch neu aufgebaut. Ein manuelles Löschen bzw. die Neuerstellung der Datei **BM2015_barrierefrei.html** auf Basis der leeren Ergebnisdateien erfolgte nicht. Auf dem Webserver verblieb somit die Datei mit Stand vom 31.08.2015, 14:25 Uhr, also mit den Ergebnissen der Testwahl.

Allein die Existenz dieser HTML-Ergebnisdatei auf dem Webserver hat jedoch nicht zur Präsentation der Testwahlergebnisse geführt.

Anlage 2 Seite 2 von 2

Vor und während einer Testwahl wird die Einstiegsseite zur Ergebnispräsentation (http://www.coesfeld.de/?2446) gesperrt, so dass ein Durchgriff auf die dort verlinkte Ergebnisseite nicht möglich ist.

Im Zuge der Wahlvorbereitungen wurde am Mittwoch, 02.09.2015, die Einstiegsseite modifiziert und stand in der Folge – entsperrt – aufrufbar zur Verfügung.

Zugriff auf die HTML-Ergebnisdatei

Auf der Grundlage von Protokolldateien des städtischen Webservers, die auf Anforderung seitens der citeq bereit gestellt wurden, konnten die Anzahl der Zugriffe auf die Ergebnisdatei für den Zeitraum vom 31.08.2015 (erstmalige Erstellung mit Ergebnissen der Testwahl und Upload auf den Webserver) bis zum 10.09.2015 (Sperrung bzw. Upload ohne Ergebnisse) ermittelt werden.

Relevant ist der Zeitraum, in dem die Ergebnisdatei im Internet über die Homepage der Stadt Coesfeld aufrufbar war (02.09. – 10.09.2015).

Die Summe der protokollierten Zugriffe beläuft sich für den Zeitraum vom **02.09 – 10.09.2015** auf **51.** Davon entfallen **10** auf interne Anschlüsse (Server, Administratoren) bzw. Crawler / Suchmaschinen und **10** auf wiederholte Aufrufe vom selben Anschluss, so dass letztlich **31** Zugriffe verbleiben.

gez. Benno Eink